

# Gil Robles niega su confianza al Gobierno y éste plantea la crisis total

## Se reúne el Consejo de ministros

MADRID, 1.—A las doce y media de la mañana se ha reunido el Consejo de ministros en la Presidencia. A las dos menos cuarto ha salido el ministro de Marina, por tener que asistir a una comida con el señor Lerroux.

A continuación abandonó la Presidencia el ministro de la Gobernación, quien ha dicho a los periodistas que no había novedad en España en lo relativo al orden público.

Preguntado qué había sobre la crisis, ha manifestado que no sabía nada, puesto que a él la crisis no le afectaba.

El ministro de Instrucción Pública ha dicho que se había acordado la donación de un título a un alumno de cada Facultad de la Universidad salmantina y las Escuelas Normales de aquella provincia.

Ha añadido que el señor Samper había regalado 1.500 pesetas para la organización de un viaje de estudios.

A las dos y media de la tarde, ha terminado la reunión ministerial.

Los periodistas han interrogado al señor Samper sobre la crisis y ha dicho que no podía decir nada, pues desconocía lo que se hubiera tratado en la reunión que en San Rafael habían celebrado los señores Gil Robles y Lerroux para tratar de este asunto.

Ha manifestado que en su discurso en las Cortes, se refirió especialmente a los cuatro puntos de máxima actualidad hoy en la República; o sean: Cataluña, Vascongadas, Presupuestos y Orden público.

La nota oficiosa facilitada a la Prensa, dice así:

«Tras un breve cambio de impresiones sobre temas de actualidad, el Consejo despachó los siguientes asuntos:

Presidencia.—Proyecto de ley regulando el ejercicio de las funciones del presidente de la Generalidad como representante del Estado en Cataluña.

Gobernación.—El ministro dió cuenta del estado del orden público en España, que es muy satisfactorio.

Asimismo informó a sus compañeros de los extremos tratados en la reunión celebrada el viernes último por la Junta de Seguridad de Cataluña.

Decreto autorizando la presentación a las Cortes del proyecto de nueva ley provincial.

Agricultura.—Regulando el percibo de las gratificaciones por trabajos extraordinarios del personal del ministerio.

Industria.—Decreto prohibiendo la exportación de las semillas de cebolla y pimiento, y el pimiento en rama y triturado.

Trabajo.—Decreto dando normas para el ingreso en el cuerpo de Sanidad nacional.

El ministro hizo entrega al titular de Hacienda del apéndice del presupuesto de su departamento, que se refiere a política social inmobiliaria.

Instrucción Pública.—Decreto aprobando la construcción de un edificio en Lugo con destino a Instituto nacional de Segunda Enseñanza.

Construcción de escuelas graduadas en Esporlas (Balears).

Obras Públicas.—Subasta de obras de la dársena de refugio para embarcaciones menores en el puerto de Castellón, por su presupuesto de 2.324.000 pesetas.

Idem con cargo a los recursos de la Junta de obras del puerto del proyecto del nuevo mueble de Santa Catalina en el puerto de La Luz, por

su presupuesto de 6.898.000 pesetas.

Hacienda.—Decreto nombrando director general de contribución terri-

torial a don Pascual Abad y Cascajares, que seguirá desempeñando, en comisión, la subsecretaría de Hacienda.

Decreto implantando en el Instituto de Carabineros el Cuerpo de suboficiales.

Justicia.—Decreto reformando va-

## La actuación de Izquierda Republicana

### El bloque, el frente único contra las derechas y contra el caciquismo

Los elementos directivos de Izquierda Republicana de Huesca vienen preocupándose hace días de la marcha del partido y de la juventud del mismo en la capital y de la organización de esta fuerza política en toda la provincia. Y no sólo se preocupan de la marcha del partido, sino que preparan la celebración de actos y conferencias para orientar y estimular la actuación del pueblo liberal, de las masas republicanas y democráticas.

Los elementos directivos de Izquierda Republicana de Huesca no han olvidado las palabras de don Manuel Azaña al constituirse este partido: «...Nosotros tenemos que luchar, tenemos que dar la batalla en muchos frentes: frente a los Poderes públicos, frente a los que rigen la política; pero primero y principalmente delante del país. Y no sólo nosotros, los directores del partido; por ahora todo el partido entero. Cada republicano que quiera cumplir con su deber de republicano tiene la obligación de ir a la plaza pública, a su hogar doméstico, a su tertulia de amigos, a todas partes, y plantearles, directa o indirectamente, pero con la mayor crudeza, con la mayor violencia, con meridiana claridad, el problema integramente».

Y como no han olvidado estas palabras, del mismo modo que en el hogar doméstico y en la tertulia de amigos han planteado el problema de la regeneración y del resurgimiento del régimen, van seguidamente a plantearlo en los Centros del partido y en la plaza pública...

De todo Aragón, la provincia de

Huesca es la que tiene más adelantada la organización del partido de Izquierda Republicana. EL PUEBLO de Huesca es el único diario republicano de Aragón, lo que quiere decir que el espíritu libre que ha adquirido gran preponderancia en esa provincia y que el ambiente de izquierda está por encima de todos los demás sectores políticos.

Y hace falta, es preciso, es necesario, es conveniente que se active la campaña de propaganda del partido, porque se acercan momentos de prueba, se acercan días difíciles en que cada militante deberá estar encuadrado en su organización, para dar fuerza legal a los jefes, a los directores, con el fin de demostrar el núcleo de opinión que les asiste.

Tenemos la seguridad de que en la provincia de Huesca, cuando llegue la ocasión de tener que manifestarse licitamente, por los cauces legales, irán unidos todos los hombres amantes de la Libertad y de la Justicia para derrotar a los que se han impuesto, y quieren seguir imponiéndose por la coacción, por la amenaza, por el chanullo y por la violencia. En una palabra, para derrotar a los caciques, a las derechas, a los enemigos del pueblo y de la Legalidad.

Y para que la victoria sea rotunda y definitiva; para lograr que sean vencidos, anulados, destruidos para siempre, completamente, absolutamente, han de formar en las filas de Izquierda Republicana los grandes propietarios y terratenientes que tengan el sentido de la dignidad; los industriales y pequeños propietarios; los obreros y los trabajadores del campo, sin renunciar por ello a su actuación sindical; y todos los que han sido víctimas de persecuciones y atropellos caciquiles, y que a causa de la enemiga de los caciques y caciquillos han sufrido el acoso de la Justicia. Y con todos ellos, han de ir

también las mujeres altoaragonesas, esas sufridas mujeres que han visto sus casas abandonadas, sin poder dar pan a sus hijos la mayoría de ellas, por el cautiverio de que han sido objeto o de que son objeto sus maridos, y otras que han pasado horas amargas y trances muy apurados por la prisión de sus familiares.

Hay que tener muy presente todo esto; hay que acordarse de los culpables de sus persecuciones para impedir que sigan mangoneando los pueblos, el gobierno de los pueblos, y ello sólo puede conseguirse formando todos los hombres y mujeres de buena voluntad, de ideas liberales y con fervor democrático y justiciero, un solo bloque, un frente único que cierre el paso a las arbitrariedades y canalladas caciquiles.

Hay que salir a la plaza pública, sí; hay que salir a la plaza pública y decir a los modestos cosecheros que no se dejen engañar más por los que les vienen explotando toda la vida para enriquecerse ellos. Hay que hacer ver claramente a los pobres labradores—que ni aun en los años de buena cosecha pueden pagar sus deudas a los usureros y explotadores que se les quedan el producto de ella a precios reventados—que los miles de duros que tienen tales sujetos han sido obtenidos a su costa, robándoles sus sudores y sus años. Hay que abrir los ojos, en fin, a los que los tienen cerrados, para que terminen los infames abusos caciquiles y se impongan la equidad y la justicia.

José Gaya Picón.

Barcelona, 1934.

rios artículos del reglamento hipotecario por efecto de la ley de 21 de Junio de 1934.

Idem restableciendo el artículo 29 y modificando el 31 del reglamento para la organización y régimen del notariado.

Idem nombrando secretario de Gobierno del Tribunal Supremo a don Luis Cornide Quiroga.

Idem magistrado de la Audiencia territorial de Palma a don Julio Fournier, presidente de la provincial de Soria, y para este cargo a don Fructuoso Cid Abad, magistrado de la territorial de Burgos.

Idem jubilando a don Miguel Hernández Fernández, magistrado del Supremo.

Idem nombrando magistrado de la territorial de Burgos a don Martín Norberto Castellanos, magistrado de la provincial de Córdoba, y para cubrir esta vacante a don Gregorio Prado Ramos, magistrado de la de Jaén.

Idem constituyendo el Cuerpo de alguaciles judiciales.

Idem nombrando juez presidente del Tribunal Industrial número uno de Madrid a don Luis Casuso y Obeso, magistrado de la Audiencia».

## Reunión de jefes de minorías

En el despacho del presidente de la Cámara y bajo su presidencia se han reunido esta mañana los jefes de las distintas minorías parlamentarias para tratar de la nueva distribución de representantes de las minorías en la Diputación Permanente.

El jefe de la minoría de Izquierda Republicana, señor Barcia, ha dicho al salir que en virtud de la proporcionalidad impuesta a las minorías la de Izquierda Republicana se quedará sin representación en la Diputación Permanente.

La minoría vasca, por el contrario, tendrá su representante.

El señor Alba ha dicho que no era cierto que se hubiera dado orden de cachear a los diputados a su entrada en el Congreso. Únicamente se limitó a recomendar a los jefes de minorías que se abstuvieran los diputados de acudir con armas a la Cámara.

Respecto de la crisis ha manifestado que había que esperar el resultado de la sesión de la tarde y que de producirse, lo que había que desear es que su resolución fuese lo más rápida posible.

## Se reúne la minoría socialista

En la Sección séptima del Congreso se ha reunido la minoría socialista con asistencia de la casi totalidad de los diputados, presidiendo el doctor Negrín.

A la salida el secretario señor Lamóneda ha facilitado una nota, en la que se expone que el objeto de la reunión ha sido tratar de la nueva distribución de puestos en la Diputación Permanente, en la que se resta a los socialistas un representante, cuya permanencia sostendremos con todo vigor.

Se acordó contribuir con mil pesetas a la suscripción pro-presos que ha iniciado el partido.

## Vida de relación

Después de larga ausencia para repóner su quebrantada salud, ha regresado a esta ciudad muy mejorado de su enfermedad, nuestro muy querido amigo don Constantino Lorenzo Iglesias, activo y culto procurador de los Tribunales.

El señor Lorenzo, se ha hecho cargo de su acreditado despacho.

—Hemos saludado con satisfacción al competente veterinario de Binéfar, don Angel García, buen amigo nuestro.



LA SEÑORA

# Doña Petra Sobrevia Correas

Viuda de D. Manuel Lorenz

Falleció en el día de ayer, a los 72 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus apenados: hijos, Juana, Leandro, Martín, Emilio y José; hijos políticos, Mariano López y Florencia Elfau; hermana política, Manuela Sanz; nietos, primos, sobrinos y demás familia.

Al comunicar a sus amigos y relacionados tan irreparable desgracia les ruegan la asistencia a los funerales que tendrán lugar a las diez y cuarto de la mañana de hoy, en la Iglesia Parroquial de la Catedral, y seguidamente la conducción del cadáver al Cementerio; por cuyos favores la familia atribulada guardará imperecedera gratitud.

Huesca, 2 de Septiembre de 1934.



Doña Petra Sobrevía, viuda de Lorenz

A las once de la mañana de ayer dejó de existir en esta ciudad la respetable y bondadosa señora doña Petra Sobrevía, viuda del que fué prestigioso y popular propietario oscense don Manuel Lorenz.

La noticia de este fallecimiento, no por esperado menos sentido, produjo en la capital hondo y unánime pesar, pues doña Petra por sus bondades y simpatías gozaba en Huesca del respeto y del cariño de los oscenses.

Doña Petra Sobrevía fué un modelo de esposa amantísima y de madre cariñosa. Mujer hacendosa rindió fervoroso culto al trabajo, hasta los últimos días de su vida. Enamorada de sus numerosos hijos, a su educación y al fomento de su hogar dedicó todas sus energías, que fueron muchas. Caritativa en cuanto le fué dable, practicó el bien con prodigalidad, pero sin ostentación. Las puertas de su casa prestigiosa estuvieron siempre abiertas para el menesteroso y el necesitado y era precisamente la mano generosa de doña Petra, la que le socorría miserias y satisfacía necesidades ajenas.

Perteneciente a familia que gozaba de grandes respetos en el Alto Aragón, unió su vida a la de aquel excelente caballero que se llamó Manuel Lorenz; hombre infatigable, amable y cordial.

Cuántas personas tuvieron la suerte de conocer y tratar a doña Petra pudieron apreciar sus dotes de bondad, de sencillez y de amor a sus semejantes.

No es de extrañar, pues, que la noticia de su fallecimiento produjera en la ciudad unánime dolor.

Nosotros, que de antiguo nos honramos con la amistad de tan respetable familia, participamos muy intensamente del dolor que en estos momentos les aflige y a sus atribulados: hijos, Juana, Leandro, Martín, Emilio y José; hijos políticos, Mariano López y Florencia Elfa; hermana política Manuela Sanz; nietos, primos, sobrinos y demás familiares, les testimoniamos desde estas columnas la sentida expresión de acerbada condolencia, a la vez que les deseamos el lenitivo necesario para sobrellevar resignadamente la pérdida irreparable que sufren y que llorarán de por vida.

Administración de Rentas públicas de la provincia de Huesca

Negociado de automóviles. Confeccionados por esta Administración de Rentas públicas, los padrones para la exacción del impuesto de Patente Nacional de Circulación de Automóviles, de los vehículos de tracción mecánica existentes en esta capital, que han de regir durante el próximo año de 1935, se pone en conocimiento de los interesados que dichos documentos colectorios estarán expuestos en esta oficina dentro de las horas hábiles de diez de la mañana a una de la tarde durante el plazo de quince días a partir de la fecha de su publicación en el «Boletín Oficial» de esta provincia, admitiéndose las reclamaciones durante los quince días siguientes. Huesca, 29 de Septiembre de 1934.—El administrador de Rentas, J. Arán.

Se vende automóvil Fiat 501, en buen estado. Precio económico. Informes en la Administración de EL PUEBLO.

La utopía de Azaña

(CONTINUACION)

Un hombre así, al contrario, aun siendo efectivo y cordial, como es Azaña—y sólo los que no le conocen piensan de otro modo, atribuyéndole acritudes innatas del carácter—, ha de parecer a veces duro, en defensa de su íntima integridad; impaciente con el frívolo; con el cuco y con el tonto, o con el que se hace el tonto para mejor lograr su objeto, en defensa de su seriedad; irónico o sarcástico con el necio que no se entera y se cree muy listo, en defensa de la seriedad del tema o problema que se discute; envuelto en dulce humor cervantino o áspero humor quevedesco, según los momentos, cuando necesita defender su serenidad interior; catilinario alguna vez, aunque pocas, porque su sentido de la responsabilidad y su temperamento rara vez le consienten juicios y palabras irreparables cuando contempla su obra maltratada y prostituida.

La noble utopía

Con ser fuertes estos motivos, no pasan, sin embargo, de subalternos o secundarios en el proceso de aislamiento y desvaloración personal a que se ha sometido y se sigue sometiendo a Manuel Azaña, con un tesón y una furia sin precedentes. Hay un motivo más profundo, del cual son los otros simples instrumentos concurrentes, que nace de lo que yo llamo la utopía de Azaña. La utopía a que aludo no es sólo, suya; de ella participaron algunos otros republicanos y, sobre todo, muchos socialistas, entre los cuales me encontraba; no me

duelen prendas de reconocer mis errores.

Pero nadie ha dado forma y aliento a esa utopía como Azaña en sus discursos. La utopía consiste en haber creído que en España era posible una República que, manteniendo la propiedad privada, diese entrada permanente o regular en el Gobierno al proletariado. Y nadie creyó esto con más fuerza y lo defendió con más lealtad que Azaña, entre los republicanos. Su fe excedió probablemente a la de los propios socialistas. Repetidas veces sostuvo la tesis de que sin la representación política del proletariado no se podía gobernar con las Cortes Constituyentes, y que, si había que gobernar sin esa representación, otro hombre era el llamado a presidir tal Gobierno.

Esta tesis de Azaña se inspira en dos móviles. Uno de lealtad, relacionado con su carácter; otro ideológico, relacionado con su mentalidad. El primero procedía de los compromisos contraídos por los partidos republicanos con el Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores en el Comité revolucionario. Entonces se trazó un programa mínimo de reformas, entre ellas la legislación que luego se presentó a las Cortes, que los compromisos aprobaban y suscribieron. Más tarde, ya constituida la República, esas leyes sociales parecieron excesivas a alguno que las había suscrito y excesiva la duración de los socialistas en el Gobierno.

Los infidentes comenzaron a requerir a Azaña, en todos los tonos y ocasiones

constantes, a que echase a los socialistas por la borda. La pequeña burguesía republicana, logrado el objeto de derrocar la Monarquía, ya no necesitaba del proletariado. Se cumplía la ley natural y siempre repetida de todas las revoluciones burguesas. Se halaga al proletariado y se le prometen todos los Eldorados que quiera, para que se preste a servir de fuerza de choque, de carne de cañón revolucionaria, si es preciso, o para que oportunamente dé sus votos. Después se retiran las promesas y se retira al proletariado a sus casas y talleres, a las minas y a los campos. El Gobierno del nuevo régimen le corresponde a la burguesía republicana. ¿Por qué? Porque la República es burguesa y porque la burguesía tiene sobre el proletariado derechos históricos de prelación o prioridad. Así pensaban los partidos republicanos que se habían ciscado en sus palabras y en sus compromisos escritos. La República bien valía una misa y unas cuantas indignidades.

Además, la legislación social y la presencia de los socialistas en el Gobierno alarmaba e irritaba a la alta burguesía, con la cual la pequeña burguesía había de entenderse fatalmente. Por encima de las diferencias sobre las formas de gobierno, sobre la Iglesia, sobre la familia y sobre la enseñanza, estaba y está el gran lazo de unión: la defensa de la propiedad privada, herida por la Reforma Agraria, por los Jurados mixtos, por la ley de Términos municipales y por otras leyes de la República.

Luis Araquistáin.

(Continuará).

Sección financiera

Cambio del 1 Octubre de 1934

Table with 3 columns: Category, Rate, and Value. Includes Interior, Exterior, Amortible, Deuda Ferrov., Crédito B., Acciones Banco de España, Tabacos, Felgueras, Bonos oro, Tesoros, and Eléctricas Reunidas.

MONEDA EXTRANJERA

Table with 2 columns: Currency and Value. Includes Francos, Libras, Dólares, Suizos, Belgas, Liras, and Reichsmark.

(Servicio facilitado por el Banco Español de Crédito.)

Casino Oscense RESTAURANT Cubiertos, a 4,50 Servicio especial bodas y banquetes J. FONCILLAS

Don Domingo Aisa

Víctima de rápida enfermedad falleció el domingo último el inspector provincial de Sanidad e Higiene Pecuarias, don Domingo Aisa.

La triste noticia de la muerte de tan culto funcionario causó penosa impresión en nuestra ciudad donde la personalidad del señor Aisa era generalmente apreciada.

Con la desaparición del señor Aisa, pierde el Cuerpo de Pecuarios una de sus personalidades más destacadas. De sobra es conocida la inteligente y fructífera labor que, al frente de la Inspección provincial de Sanidad, llevó a cabo el ilustre desaparecido.

El entierro, presidido por el señor gobernador civil y autoridades sanitarias, se vió concurridísimo, asistiendo al mismo la casi totalidad de los compañeros del finado en la provincia.

EL PUEBLO, que vió honradas sus columnas con la notable colaboración de tan eminente sanitario, se une al duelo general y se hace partícipe en el sentimiento que la irreparable pérdida ha producido en nuestra provincia.

A sus familiares y compañeros el testimonio de nuestro más sincero pésame.

LIDO Music-hall Cabaret Empresa MORENO

Viernes, 5 de Octubre. El mayor acontecimiento artístico presentado hasta la fecha DEBUT Niño de Levante afamado cantador de flamenco PRESENTACION de la eminente bailadora de flamenco Carmen Amaya «La Capitana» acompañada por el formidable guitarrista José Amaya Los ases del flamenco La mejor atracción en su género Este cuadro actuará en la pista de dos a tres madrugada

Basilio Lalena Trillo

Profesor de Solfeo Piano y Armonía. Ex director del Conservatorio de Música de Tetuán y ex profesor de S. A. I. el Jalifa; ofrece el dar lecciones a domicilio. Dirección: Calle de San Lorenzo, 44 - HUESCA

Teatro Olimpia

Hoy, martes. Un vodevil discretamente atrevido y escandalosamente gracioso.

Simona es así

Con Henri Garat y Meg Lemonnier. Solo para adultos. Deliciosa comedia de la «Paramount».

ODEON SAGE

Siempre los films de primera categoría. El domingo, día 7.

Inauguración de la temporada con la suntuosa opereta cómica de gran espectáculo.

FRA DIAVOLO

Noventa minutos de risa, a cargo de Stan Laurel y Oliver Hardy.

Pérdida de un porta-carnet con documentación para conductor de automóvil. Se ruega a quien lo haya encontrado lo devuelva en casa de Marquina, Lanuza, 7, donde se gratificará.

Teatro Odeón Empresa SAGE. SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS. Hoy martes Sensacional estreno de la gran superproducción presentada por M.G.M. titulada Reunión. Interesante estudio psicológico que tiene por acción la vieja Viena, interpretada por JOHN BARRYMORE y UNA MERKEL. TOTALMENTE HABLADA EN ESPAÑOL.

Desde la meseta Se acabó el arroz.....

El mes de Septiembre está dando las boqueadas. Cuando estas líneas se publiquen en EL PUEBLO, probablemente habrá pasado «a mejor vida» el Gobierno del señor Samper. Ese desdichado Gobierno que tantas torpezas ha cometido, que tantos conflictos ha provocado, que tantas persecuciones ha llevado a cabo y que tan lamentable recuerdo dejará de los cinco justos meses de su actuación.

Si realmente se ha producido la crisis al presentarse el Gobierno en el Parlamento, los españoles respirarán. Se habrán quitado un peso de encima. Era mucha inquietud y mucha nerviosidad, las de estar cada día pendientes de un mal paso dado por los gobernantes, con evidente amenaza de la tranquilidad de los ciudadanos. Esto era algo así como para perder el apetito para toda la vida o para adquirir una enfermedad incurable.

Ya era hora de que se retiraran modestamente por el foro de la política, a descansar una temporada inacabable, los que tanto han tenido que trabajar para ver de resolver los conflictos que ellos mismos iniciaban, con su desatinada gestión. No se había registrado jamás en la política española un caso parecido siquiera, en este respecto, al del Gobierno Samper. Si el Gobierno ha dimitido, o le han hecho dimitir, si que puede decirse de una vez, que «se acabó el arroz...»

Porque parecía, o se había insinuado, que mientras hubiera un grano de arroz para comer, el señor Samper dijo que no se marcharía, que no abandonaría el Gobierno. Y el señor Samper es hombre que cumple su palabra, y que no tiene mucha facilidad para salir de los sitios donde se mete. Y si ha salido, es indudable que se le acabó el arroz. O que le habrán dicho: No va más. Y él ha dejado el puesto, que tan eufóricamente detentaba, para que «talle» otro.

Y esto, para un hombre que siente tanto apego y tanto cariño por los cargos que ocupa, es verdaderamente un dolor y una desesperación. Pero es la vida.

Ernesto Flores.

Madrid, 30 Septiembre 1934.

Instituto de Segunda Enseñanza

En Orden telegráfica de fecha de ayer, el subsecretario del ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, comunicó lo siguiente:

«Los alumnos oficiales de cuarto, quinto y sexto cursos del Bachillerato o su adaptación, deben satisfacer en papel pagos al Estado, por derechos de matrícula, doce pesetas por asignatura en dos plazos; el primero de ellos al formalizar la matrícula y el segundo en el mes de Marzo, y en metálico un total de cincuenta pesetas por servicios de prácticas, laboratorio y Biblioteca pagadas en los plazos señalados en el Decreto de 20 del actual (Octubre, Enero y Marzo). Los que deseen matricularse en alguna asignatura además del curso completo, pagarán por todos los conceptos lo que satisficieran con arreglo a la legislación anterior (doce pesetas en papel pagos).—Salúdole, Prieto.»

Lo que este Instituto hace público para el general conocimiento, debiendo advertir que los alumnos ya matriculados en los citados cursos, deberán pasarse por la Secretaría a fin de legalizar su matrícula.

AHORRARA DINERO

comprando oveja fina del país a 3 pesetas kilo en el interior del Mercado, puesto de Seral, y en la carnicería de Miguel Jalle, Goya, 19, Alpargán.

Olimpia Hoy martes Estreno Paramount. Un vodevil discretamente atrevido y escandalosamente gracioso. Simona es así por Henry Garat y Meg Lemonnier. Sólo para adultos. Deliciosa comedia francesa de la Paramount



# NUÉVA

# Droguería

□ □ COSO GARCIA HERNANDEZ, 43 □ □

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

SECCION COMPLETA DE

Material para las Artes

Pinturas, Artes decorativas, colores para niños, estudiantes y artistas.

Colores finos al óleo y a la acuarela para estudio.-Colores «Tempera» para carteles, dibujo, industrial y la decoración.-Colores a la acuarela para arquitectos e ingenieros.-Colores inofensivos a la acuarela para uso infantil en cajas de metal y sueltas.-Paletas porcelana para la acuarela.-Lápices de color para el dibujo al pastel.-Clarión superfino en colores.-Tinta china indeleble en frascos y barras para Arquitectos, Mecánica y topografía.-Difuminos.-Postales preparadas para la acuarela.-Carboncillo comprimido para artistas.-Vaporizadores para fijar dibujos.-Albums para dibujos.-Platillos y placas porcelana.-Lava-pinceles.-Barniz Soehnle para cuadros al óleo.-TISULINE, pintura lavable para toda clase de tejidos, seda, lana, hilo, algodón, pinceles pelo buey y maría, etc. etc.

## RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

### LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo

Teléfono 213

HUESCA

## Servicio de trenes y autobuses

TRENES (desde el día 15 de Mayo de 1933)

SALIDAS		LLEGADA	
	Horas		Horas
Para Zaragoza.....	7,30	De Tardienta-Mercancías.....	6,30
Para Ayerbe-Mercancías.....	6,55	De Tardienta-Tranvía.....	8,27
Para Ayerbe-Canfranc.....	8,32	De Ayerbe-Correo.....	10,40
Para Tardienta-Barcelona.....	10,45	De Tardienta-Tranvía.....	12,
Para Tardienta-Zaragoza.....	15,50	De Ayerbe.....	14,55
Para Ayerbe-Canfranc.....	15,15	De Tardienta.....	15,5
Para Tardienta.....	15,45	De Tardienta.....	17,
Para Tardienta (Mercancías).....	17,55	De Ayerbe-Mercancías.....	17,15
Para Tardienta (Tranvía).....	17,20	De Tardienta.....	18,30
Para Ayerbe-Canfranc (Correo).....	18,55	De Ayerbe.....	20,40
Para Tardienta.....	20,45	De Tardienta-Zaragoza.....	21,47

## AUTOBUSES

Para Zaragoza.....	8,30 y 18	De Zaragoza.....	9,50, 19,50
Para Barbastro.....	14,30 c.	De Barbastro.....	7,
Para Barbastro.....	19,	De Barbastro.....	10,50 c.
Para Sesa-Sarriena.....	15,30 c.	De Sesa-Sarriena.....	8,15 c.
Para Almudébar-Tormos.....	17,30	De Almudébar-Tormos.....	3,
Para Alcalá de Gurrea.....	17,	De Alcalá de Gurrea.....	9,
Para Ayerbe (por Bolea-Loarre).....	16, c.	De Ayerbe (por Bolea-Loarre).....	9, c.
Para Colungo.....	15,30 c.	De Colungo.....	9, c.
Para Laluega.....	15,30 c.	De Laluega.....	9, c.
Para Robres.....	15,30 c.	De Robres.....	9, c.
Para Grañén.....	16,30 c.	De Grañén.....	9,50 c.
Para Bospén.....	16, c.	De Bospén.....	9, c.

NOTAS.—El tren que sale de Huesca a las 10,45 combina en Tardienta con el correo para Barcelona que llega a las 19,50.  
El tren que sale de Huesca a las 15,45 combina en Tardienta con el rápido de Zaragoza que llega a Barcelona a las 22,30.  
El tren que llega a Huesca a las 15,5 recoge en Tardienta a los viajeros que llegan de Barcelona en el rápido número 216, que sale de Barcelona a las 8,25.  
El tren que sale de Huesca a las 8,32 enlaza en Ayerbe con el ligero que sale a las 9,44 para llegar a Canfranc a las 12,25.  
El tren que sale de Huesca a las 15,15 enlaza en Ayerbe con el rápido que sale a las 16,25 para llegar a Canfranc a las 18,10.  
El tren que sale de Huesca a las 18,55 enlaza en Ayerbe con el que sale a las 19,45 para llegar a Canfranc a las 22,15.

## AUTOBUSES

### Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

ENCARGOS A DOMICILIO

## EL PUEBLO

REDACCION

ADMINISTRACION

TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

## Esquelas Bazar Lasaosa

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11  
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

Huesca

LANAS para jerseys inmenso surtido. Desde 0'15 la madeja

LANAS para labores: inmenso colorido

LANAS para vestidos Gran Novedad

LANAS Para COLCHONES

LANAS GRAN FANTASIA

EN EL GRAN COMERCIO Y ALMACENES DE LANAS

### JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4

HUESCA

Grandes existencias en TEJIDOS: LANA de CORCHO y MIRAGUANO

TODO A PRECIOS MUY LIMITADOS

Casa Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Balán, 20 HUESCA  
Teléf. 78

**TONIFIQUESE**  
con el poderoso tónico **METARRHENAL**  
para todos los casos de anemia, debilidad general, espasmos, mala construcción, inspección, depresión, etc.  
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

## EDITORIAL POPULAR, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. - Ejecución rápida y económica. - Consulte precios. - Llame al teléfono núm. 233 para no perder tiempo.

Palma, 9 - Teléf. 233  
Huesca



## El Jefe de Estado acepta la dimisión del Gobierno

### La Cámara despide despectivamente al Gobierno Samper

#### El discurso del jefe del Gobierno

A las cinco menos cuarto, declara abierta la sesión el señor Alba.

Entran los diputados en gran número y en un momento se llena el salón. Hay en las tribunas, repletas de público, una enorme expectación.

Los radicales demócratas y los mauristas ocupan sus lugares junto a los socialistas.

En el banco azul los ministros de Justicia, Guerra, Hacienda, Gobernación, Agricultura, Obras Públicas e Industria.

Se lee el acta y entran los ministros de Trabajo, Estado y Marina.

El secretario señor Alfaro lee gran número de comunicaciones y entran el jefe del Gobierno, el ministro de Comunicaciones y el de Instrucción Pública.

El señor Gil Robles entra y conversa unos momentos con el presidente la Cámara en su mesa.

Los ministros de Gobernación, Guerra, Comunicaciones, Agricultura e Industria y Comercio, leen varios proyectos de ley.

También lee otro proyecto de ley el jefe del Gobierno.

En medio de gran expectación comienza a hablar el señor Samper, diciendo: Al encontrarnos reunidos en la tarde de hoy desde que se celebró la anterior sesión, de la que ha pasado poco tiempo, ¡cuántas cosas han sucedido! (Rumores).

Se enciende el nuevo alumbrado del salón, produciendo grandes murmullos que interrumpen breves momentos al orador.

Luego, el señor Samper continúa su discurso. Estas horas han sido breves para muchos, pero no para el jefe del Gobierno, que han sido penosas.

Cuando se interrumpieron las sesiones terminaba un presupuesto de otros gobiernos, sin padre conocido. Este Gobierno se comprometió a traer unos presupuestos nuevos que se podrán leer dentro del plazo señalado por la Constitución.

Se acometió la empresa de saldar el déficit en dos años.

El presupuesto es un reflejo numérico de la historia de España. Ahí están los errores de la época de la Dictadura y las alegrías inconscientes de los primeros tiempos de la República.

Para remediarlos, para acabar con ellos sería preciso el esfuerzo de la dinamita.

Para resolver el problema presupuestario hace falta una Dictadura, no arbitraria, sino dirigida por los órganos de la democracia.

Los resultados de nuestra labor no han sido tan halagüeños como nuestras esperanzas.

En gastos hay una rebaja de 174 millones, de los que se han rebajado lo que importa el traspaso de servicios a la Generalidad.

Se ha logrado incrementar los ingresos en 105 millones.

Respecto del problema catalán ha dicho que el Gobierno había entendido siempre que se trataba de un problema de Derecho y así lo ha resuelto. Hemos conseguido que la primitiva ley de Contratos de Cultivos no se aplicara y que se hiciera otra que no se separa de la Constitución y del Estatuto.

Se ocupa del problema de los Ayuntamientos vascos, calificándolo de rebeldía intolerable.

El señor Samper termina su discurso pidiendo la colaboración de todos los sectores de la Cámara para resolver todos los problemas que hoy tiene pendientes la República. (Aplausos en los radicales y fuertes rumores en el resto de la Cámara).

#### Gil Robles, retira su confianza al Gobierno

En medio de gran expectación se levanta a hablar el señor Gil Robles y dice que otorgaron un voto de confianza al Gobierno, no como generosidad, sino como medio de resolver los graves problemas políticos planteados en aquel instante.

El Gobierno ha incurrido en error al considerar como problema de Derecho lo que solamente entiende encerrada una cuestión política. Errónea ha sido la interpretación y errónea la tramitación que el Gobierno ha dado a los graves problemas planteados desde el cierre de las Cortes, que han sido resueltos sin acierto.

Culmina la gravedad del asunto en la detención del fiscal señor Sancho, en Barcelona, que no merece otra sanción que la concesión a la Generalidad, por Decreto, de atribuciones más amplias de las que anteriormente tenía.

Por ello ve con desconfianza la labor del actual Gobierno.

#### Rectifica el jefe del Gobierno

El señor Samper rectifica e invita a los jefes de las minorías a que expongan su opinión que pueda servir de orientación a las altas potestades. La invitación del señor Samper es acogida con fuertes rumores y ningún jefe de minoría pide la palabra.

Los rumores siguen en progresión creciente hasta convertirse casi en escándalo.

El ex conde de Romanones y las minorías monárquicas gritan.

El señor Alba, por medio de potentes altavoces, insiste en la invitación a los jefes de minorías.

En vista de que nadie pide la palabra las minorías abandonan el banco azul, entre los aplausos e imprecaciones de unos y otros sectores de la Cámara.

A las siete menos cuarto el señor Samper se retira a deliberar con el resto del Gobierno y el señor Alba suspende la sesión.

#### El Gobierno acuerda plantear la crisis

El Gobierno ha quedado reunido en el despacho de ministros. A las siete ha salido el señor Rocha, diciendo que el señor Samper había expuesto la situación difícil creada al Gobierno, en vista de lo cual se ha acordado el planteamiento de la crisis total.

El señor Samper ha confirmado lo dicho por el señor Rocha. Por teléfono he anunciado al Presidente de la República el planteamiento de la crisis y ahora me voy a visitar al señor Alcalá Zamora.

Ha añadido el señor Samper que el haber abandonado el señor Cid violentamente el banco azul no significaba falta de solidaridad con sus compañeros de Gobierno, sino que era debido a la actitud de los jefes de minorías.

#### En el interior del Mercado:

**LECHE a 40 céntimos litro.**

**Véase pizarra**

### Unión Republicana aconseja la disolución del Parlamento

Madrid.—Ayer se celebró la sesión de clausura del Congreso nacional de Unión Republicana. Fue nombrado el Comité ejecutivo, que estará constituido por los señores Martínez Barrio, Lara, Giner de los Ríos, Torres Campañá, Rico, Gordón Ordás, Moreno Galvache, Sánchez Miquez y Valera. Quedó también designado el Consejo nacional con dos representantes de cada provincia.

Acto seguido el señor Martínez Barrio pronunció el discurso de clausura. Se enorgullece del éxito obtenido en el Congreso y dice que el programa aprobado hay que someterlo a los demás partidos republicanos.

Las circunstancias —añade— son graves, pues hay peligro para España y para el régimen.

Se extiende en consideraciones sobre lo que significaría una dictadura militar y respecto a una dictadura socialista declara que los partidos republicanos no podrían apoyar un régimen de terror. Niega que los republicanos busquen monopolios a su servicio. Alude a las derechas negándole el derecho de participar en el Poder. Dice que Unión Republicana jamás se colocará fuera de la Ley.

Terminó diciendo que si se produce la crisis Unión Republicana aconsejará al Presidente de la República la disolución de las Cortes.

### Deportes

Athlétic de Madrid, 0; Valladolid, 0. Logroño, 1; Madrid, 4. Racing, 3; Zaragoza, 1. Sporting de Gijón, 2; Oviedo, 3. Racing del Ferrol, 1; Deportivo de la Coruña, 3. Stadium Avilés, 3; Celta, 3. Osasuna, 3; Athlétic de Bilbao, 1. Baracaldo, 4; Alavés, 0. Irún, 3; Donostia, 4. Barcelona, 3; Sabadell, 2. Badalona, 1; Español, 3. Hércules, 4; Sevilla, 1; Betis, 3; Murcia, 0; Valencia, 1; Levante, 0.

### Lotería nacional

MADRID, 1.—En el sorteo verificado en el día de hoy, han sido agraciados los números siguientes:

Primer premio  
30.769 Valencia, Barcelona.  
Segundo premio  
16.163 Barcelona.  
Tercer premio  
9.281 Zaragoza, Granada.  
Cuarto premio  
21.093 Bilbao, Barcelona.  
Quintos premios  
8.842, 28.987, 12.877, 40.122, 27.140, 4.683, 33.345, 25.076, 36.278, 16.159

### Del Gobierno civil

#### Aparece el cadáver del cura económico

Comunican de la aldea de Estaña, agregado de Pilzán, partido de Benabarre, que en la casa-abadía ha sido encontrado el cadáver del cura económico. Según dictamen facultativo, la muerte ha sido natural.

#### En banquetes y bodas no deben faltar los exquisitos habanos

### El Potosí

que por ser elaborados a mano y con los mejores tabacos de las vegas de

### Vuelta Abajo

No hay otros que los igualen en calidad, aroma y buen gusto

#### Exprofesos para regalo

De venta en todos los buenos estancos

### Se da cuenta a la Cámara del planteamiento de la crisis

#### Se reanuda la sesión

A las siete y cuarto se ha reanudado la sesión de la Cámara. Un secretario ha dado lectura a la comunicación del jefe del Gobierno dando cuenta del planteamiento de la crisis.

El presidente ha suspendido la sesión con la frase ritual de que se avisará a domicilio.

#### Samper ha evacuado su consulta

A las siete y media ha llegado al domicilio particular del señor Alcalá Zamora el jefe del Gobierno.

El señor Samper ha conferenciado con S. E. hasta las ocho y cuarto.

Al salir el señor Samper ha dicho a los periodistas que había presentado al Presidente de la República la dimisión total del Gobierno.

S. E. la ha aceptado y me ha comunicado que mañana, a las nueve y media, comenzarán las consultas por orden protocolario.

Estas consultas, según me ha dicho el Presidente, no se referirán únicamente al problema político, sino a finanzas y economía.

—¿Qué opina usted respecto a la posible disolución de las Cortes?, ha preguntado un reportero.

—Que deben seguir su vida. Creo que la solución está en la formación de un Gobierno a base del partido radical, con nuevos elementos que acepten la legalidad republicana. Así se lo he dicho a su excelencia.

#### Samper, se reúne con sus compañeros

Desde el domicilio del Presidente ha marchado el señor Samper a casa del señor Lerroux, y minutos después a la Presidencia, en donde le esperaban los ministros.

#### Villalobos se lamenta, y con razón

El ministro de Instrucción Pública, al llegar esta noche a la Presidencia, no ha ocultado ante los periodistas su disgusto y el del señor Cid, por la actitud de los jefes de sus respectivas minorías, quienes a pesar de la invitación del señor Samper y del presidente de la Cámara nada han dicho.

Lo menos que han debido hacer, a juicio del señor Cid y del mío, es haberse levantado para decir que nosotros, sus ministros, no lo habíamos hecho del todo mal.

#### Tres ex radicales ingresan en Izquierda Republicana

Los diputados radicales autónomos señores Marco Miranda, Jus y Valiente, que hace unos días se separaron del partido que acudilla el señor Lerroux, han hecho público su ingreso en Izquierda Republicana.

#### También el señor Mallo se va

El diputado por Huesca, don Joaquín Mallo Castán, dirigió ayer una carta al señor Lerroux dándole cuenta de que se separaba del partido radical.

El señor Mallo justifica su actitud en el hecho de que el partido radical, con el acuerdo adoptado anteayer por su minoría parlamentaria, se convierte en una prolongación de la Ceda.

#### Manifestaciones de un destacado radical

Esta noche, una personalidad muy destacada del partido radical, refiriéndose a la posible solución de la crisis, ha dicho:

Me consta que el señor Lerroux, considerando imprudente la entrada

de la Ceda en el Gobierno, hará cuanto pueda si se le llama para formar Gabinete para que en el nuevo Gobierno haya mayor colaboración de agrarios, no ofreciendo carteras a quienes no tengan detrás el aval de un partido. Todo esto para evitar que la Ceda colabore directamente. En este caso el Gobierno será minoritario, presidido por Lerroux y sin la participación de Acción Popular.

Si esto no es posible porque la Ceda niegue su apoyo a este Gobierno, surgirá rápidamente la crisis y entonces se irá a la formación de un Gobierno mayoritario o a la disolución de las Cortes.

#### Martínez de Velasco censura a Samper

Comentando el planteamiento de la crisis el señor Martínez de Velasco ha dicho que lo ocurrido en la Cámara había sido muy desagradable, culpando al señor Samper, quien después del discurso de Gil Robles no ha debido permanecer en el banco azul ni un minuto más.

#### El cambio de impresiones del Gobierno dimisionario

A las nueve de la noche ha terminado la deliberación del Gobierno. Los ministros, al encontrarse con los periodistas, les han dicho: Ahora son ustedes los que deben facilitarnos noticias.

El señor Cid ha manifestado que el haberse ausentado del banco azul no significaba falta de solidaridad con sus compañeros de Gobierno. Únicamente ha sido una cuestión de dignidad, pues después de lo ocurrido he creído que dignamente no podía continuar sentado en el banco azul.

El ministro de la Guerra, ha dicho: Mi testamento político es la concesión a las madres de Galán y García Hernández y a la viuda de éste, de la Medalla de Rofrimientos por la Patria.

El señor Marraco ha dicho que creía que el desarrollo de la crisis se prolongará dos o tres días, y que el jefe del nuevo Gobierno llevará a la Cámara la solución del pleito económico. La prórroga de los presupuestos es legal, pero considero que sería una locura.

Ha terminado diciendo que a las doce se reunirá el Gobierno dimisionario en la Presidencia, para seguir el curso de la crisis.

#### Se entrevistaron en San Rafael, Lerroux y Gil Robles

Madrid.—De la entrevista celebrada ayer en San Rafael entre los señores Lerroux y Gil Robles, no se han podido obtener noticias directas. Ninguno de los dos ha hecho declaración alguna y el señor Gil Robles ha partido inmediatamente para Salamanca con motivo de la muerte de don Mariano Bautista en un accidente de automóvil.

Sin embargo, se sabe que la entrevista ha sido muy cordial y que los dos han coincidido en apreciar la situación política y las necesidades del momento.

Igualmente se cree saber que el señor Lerroux no encuentra dificultad en que se llegue a un Gobierno mayoritario, pues con ello entiende recoger la opinión de su partido. Una personalidad política nos decía ayer que la solución es muy clara, pues una mayoría de 300 diputados ha expresado claramente cuál es la solución que desea y es lógico que se forme el Gobierno que esa mayoría quiere.